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本报记者 曹源 盛林娟

历时3天，市政协九届二次会
议圆满完成各项议程胜利闭幕。
全体政协委员围绕全市发展的中
心工作深入协商议政，以高质量
建言服务高质量发展。

这是一次广集众智、凝聚共
识的盛会。这些天，政协委员们
以鲜活的履职故事汇报心得，用
切身的感受讲述镇江变化，以翔
实的数据回应人民关切的大小问
题，发出守正创新、勇担使命、笃
行不怠的奋进之声。从“统筹安
全与发展”到“激活人才引擎”，一
份份沾泥土、带露珠、冒热气的提
案就是当下社会最鲜活的脉动，
蕴含着人们对美好生活的向往。

委员们议报告、谋发展，话里
话外都紧贴着老百姓心里“天大
的事儿”。收入是市民普遍关心
的话题，更是直接关系到百姓获
得感、幸福感。“发展是解决一切
问题的基础和关键，聚焦‘四群八
链’重点产业链群能级提升，推动
产业向高端化和高附加值方向转
变，构建更具竞争力的现代产业
体系，以富民产业体系发展带动
人民增收。”吕若曦委员紧紧围绕

“让百姓腰包鼓起来”建言献策。
“科技是经济发展的第一动

力，成果转化是连接科技和经济
的‘最后一公里’，是创新驱动战
略实施的重中之重。”

“疫情影响下，很多企业面临
经营困难，我建议减免一些租金，
减少企业的运营成本，帮助企业
尽快渡过难关、恢复元气。”

……
在一份份提案中、一场场热

议里，这样的“实在话”比比皆
是。“实在话”是对民情的关切、对
民意的回应，委员们向大会提交
的提案，件件都是民情民意民智
的集中反映，条条都凝聚着全市
人民对美好生活的新期待。

闭幕，亦是启程。民之所盼，
政之所向。我们期待全体政协委
员继续把群众期待提炼为履职方
向，怀揣着对镇江高质量发展的
坚定信心，立足新使命，奋进新征
程，传递更多“为民好声音”，描绘
更美“奋斗同心圆”！

视频制作：盛林娟 曹源

本报讯（单杉 周迎）1 月 7
日下午，市九届人大二次会议各
代表团分组审议市人大常委会
工作报告和市中级人民法院、市
人民检察院工作报告。

在审议市人大常委会工作
报告时，代表们畅所欲言，为市
人大常委会所做的各项工作与
取得的成绩点赞。代表们认为，
报告内容丰富、重点突出、成效
显著，全面系统地总结了市人大
常委会 2022 年的各项工作，充
分体现了市人大常委会是如何
讲好人大故事的。

过去一年，市人大常委会依
法履职、积极创新，在突出政治
建设，加强党的领导；服务中心
大局，依法履职尽责；坚持人民
至上，保障人民民主；强化自身
建设，提升工作水平等方面主动
作为，取得丰硕成果。代表们纷
纷表示，2022 年市人大常委会
的工作有特色、有亮点，报告用
翔实的数据展现了我市人大工
作。同时，报告文风新颖，深入
浅出，用通俗易懂的话语，将人
大代表们如何正确、依法、有效
监督讲得清楚明白。

2023 年，是全面贯彻党的
二十大精神的第一年，是加快展
现中国式现代化镇江图景的关
键一年，是市九届人大深化高质
量履职的重要一年。对 2023年
的工作安排，市人大常委会将全
面贯彻党的二十大精神，牢牢坚

持“抓大事、少而精、求实效”工
作导向，牢固树立“任免讲政治、
监督讲规矩、立法重实效、决定
重民生”工作理念，着力养成平
民化的执政理念、健康的从政心
态、亲民近民的工作作风，扎实
推进全过程人民民主人大实
践。代表们认为，报告从四个方
面为新一年的工作指明方向，是
一份坚持党的领导、弘扬法治精
神、体现为民情怀、推动镇江建

设的好报告。
在审议市“两院”工作报告

时，代表们认为，报告既突出了
围绕中心、服务大局的责任担
当，也充分体现了司法为民的情
怀。报告用数据和案例说话，成
绩可圈可点，总结客观全面。对
新一年工作的谋划部署切合实
际，既为社会经济健康发展提供
了有力的司法保障，也顺应了新
时代人民群众对司法工作的新

期待、新要求。
代表们建议，新的一年，希

望市“两院”继续围绕营商环境
建设，健全产权司法保护力度，
加强保护企业家合法权益，为民
营经济、中小微企业和个体工商
户发展创造良好的法治环境。
同时进一步加强普法力度，加强
队伍建设，提高案件审判质效，
积极彰显公平正义。

本报讯（马彦如 张翼 张驰
川）谈感想、议思路、谋发展、绘
蓝图……1 月 7 日上午，围绕政
府工作报告，市政协委员们展开
热烈深入的分组讨论。总结成
绩客观全面，分析问题实事求
是，谋划发展思路清晰，部署工
作重点突出——是大家对报告
共同的感受。委员们纷纷表示，
政府工作报告既是“成绩单”，也
是“任务书”，更是“动员令”，要
将报告精神落实到今后的工作
当中，主动作为、尽职尽责，积极
回应社会关切，反映群众所盼所
想，以更加昂扬的姿态走好新征
程。

人才是城市发展的动力。
市政协副主席、民进市委主委陈
红以苏州工业园区的院校为例，
提出市属高职中职院校应用型
人才的培养目标定位及专业课
程设置应围绕产业强市战略及
产业框架，提升人才属性与本土
产业属性的匹配度和适岗性。

市政协委员、句容市人民医
院副院长、句容市医保局副局长
刘丽华提出，要多关注农村地区
的医疗状况，尤其是留守老人的
健康情况，确保药品的供应；同
时，建议设置一定的激励机制，

调动农村地区的医疗人员积极
性。

市政协委员、市红旗小学副
校长侯晓佳说，镇江有不少规上
新能源企业，新能源产业潜力巨
大，可将更多新能源企业吸纳过
来，形成产业集群。同时，要做
好这些企业内人才的服务，比如
就业发展、子女教育、医疗社保
等方面，增加镇江建设者的幸福
感，形成良性发展，吸引更多人
才来镇留镇。

政府工作报告中指出，要用
力保障改善民生，提高人民生活
品质。市政协委员，润州区金山
街道西津古渡社区党委书记、居
委会主任史梅玲说，“作为一名
来自基层社区的政协委员，我将
把委员履职和本职工作紧密结
合起来，充分利用开门就是基
层，出门就是群众的优势，有效
利用全域红色资源，推进协商议
事融入基层治理，实现‘单点突
破’到‘全面开花’，高效推进。”

政府工作报告用数据支持，
用事实说话。“政府工作报告用
大量翔实的数据总结了镇江市
2022年在新冠疫情和经济社会
发展严峻的内外环境背景下取
得的一系列成绩，振奋人心，深

受鼓舞。”作为一名医务工作者，
市政协委员、民革市委副主委、
江苏大学附属医院神经内科主
任于明表示，“当下新冠病毒疫
情防控依然严峻，为镇江老百姓
的健康保驾护航是我的责任和
担当。”市政协委员，市中西医结
合医院医务部副主任、药剂科主
任汤玲珺提出建议，应确保医疗
器械、药品的供给，最大程度满
足人民的需求，这也是提高人民
幸福感的一种方式。

“目前我们面临着很多方面
的压力，但是政府勇挑重担，让
我们对未来充满信心，也充满干
劲。”市政协委员、市艺术创作研
究中心主任龚莉莉认为，如何让
报告中有关文化的内容落到实
处，让老百姓欣赏到优秀的文艺
作品，是今后需要更进一步关注
和实践的问题。她表示：“在今
后的日子里，我会用文艺的形式
继续讲好镇江故事，发出镇江声
音，让镇江的优秀传统文化走进
寻常百姓家，亮出底蕴新风采，
呈现时代新舞台。”

政府工作报告，对 2023 年
的重点工作作了全面、系统、科
学部署，对政府自身建设提出了
更高要求。来自市发改委，从事

战略和规划的研究制定工作的
市政协委员、市发改委发展规划
处副处长吕若曦表示：“明年政
府工作重点将从以化债为首要
任务转为化债与发展并重，我们
将聚焦‘四群八链’重点产业链
群开展分析研判，重点选择三四
条发展基础好、与省优势产业链
群对接度高、符合镇江综合条件
的产业链重点发力，争取省政府
的支持。”

会议精神重在落实、贵在行
动。“回去以后我首先要在商会
和企业传达好这次会议精神。”
市政协委员、镇江川渝商会会
长、镇江市长龙健康餐饮管理有
限公司总经理张学明说：“我将
带领团队做好本职工作，把企业
经营好。同时，我要更多关注民
生热点，提交社情民意，为加快
推进镇江现代化进程贡献力
量。”

讨论中，政协委员们从各自
界别、领域出发，围绕镇江产业
发展、营商环境优化、做强“四群
八链”、加强人才队伍建设、文化
艺术建设等方面，积极建言献
策，为推动镇江经济社会高质量
发展贡献智慧和力量。
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人大代表们认真审议报告。马镇丹 黄帅 摄


